

# 洋上アルプス

NO. 17

平成8年8月5日  
屋久島森林環境保全センター発行  
鹿児島県熊毛郡上屋久町宮之浦1577-1  
TEL 09974-2-0331 FAX 09974-2-0333

森林教室開催

## 縄文杉の中ではどうなつてゐるの?



立青少年研修センターの依頼を受けて実施したもので、当日は、縄文杉を目の前にして保全センター所長が講師となり、職員手作りのパンフレットを教材に実施され、屋久島の概要、縄文杉や展望デッキ、登山者のマナーについて

七月二六日縄文杉展望デッキ「太古から未来へのふれあい体験IN屋久島・種子島」の参加者一四二名を対象に森林教室を行いました。この森林教室は、上屋久町をはじめ同町教育委員会、県

森林環境保全センターでは、七月二六日縄文杉をバックに鹿児島県内の小・中・高校生一六八名を対象に森林教室を行いました。

ての説明に、子供達は熱心に聞き入っていました。

質問コーナーでは、「縄文杉の中ありますか?」「縄文杉の中はどうなつているの?」「夫婦杉はどうしてつながったのですか?」「縄文杉の中子供達の関心の高さが現れています。保全センターでは、子供達のこの目の輝きに負けないような森林教室を、これからも実施していくたいと考えています。

## ヤクスギランド沢津橋

### 掛替え工事始まる

目的として実施するものです

期間は、

平成八年七月三日

から平成九年三月三日で、全長五〇m幅一mの吊橋を予定しています。

これは、重要自然維持地域保安林整備事業の一つとして行うもので、昭和四四年に設置された沢津橋の老朽化が激しく、現在通行止めを行っており、増大する入込み者の安全を図る

が一層図られることになるでしょう。

この吊橋が完成することにより、ヤクスギランド内の利用施設の充実

は、夏休み期間中毎日各機関が交代で二名づつ配置し、午前六時から八時半まで駐車場の整理、環境美化啓発活動等を行います。

なお、縄文杉周辺のパトロールは、各機関の自主性にゆ

だねることにしました。

また、港や空港でマナーの徹底を呼びかけるリーフレット配布や、船内・機内での放送による啓発キャンペーんは従来どおり継続していくこととしました。

## 縄文杉パトロールは中止

### 展望デッキ設置でマナー向上

平成八年度第二回屋久島山岳部利用対策協議会が、七月九日屋久島離島開発総合センターにおいて開催され、夏休み期間中の登山者に対しての指導、啓発活動について協議しました。

これまで、ゴールデンウイークリーク期間中の登山者の中と夏休み期間中に繩文杉周辺と荒川林道終点に繩文杉周辺と荒川林道終点に指導員を配置していましたが今年三月に繩文杉の展望デッキが完成したことと、今年のゴールデンウイークリーク期間中の登山者のマナーが良かつたとの報告により、山岳部利用対策協議会での繩文杉パトロールは中止し、荒川林道終点駐車場のみで指導、啓発活動を実施することになりました。

具体的には、夏休み期間中毎日各機関が交代で二名づつ配置し、午前六時から八時半まで駐車場の整理、環境美化啓発活動等を行います。

七月二四日現在における屋久島国有林関係の被害額は一億五千三百万円にも上っています。職員は、前日からの台風対策、後始末、災害調査など大変迷惑な苦労をかけられた某専門官などは、災害調査に片道十五kmも歩かざれる始末。今回のような迷惑な台風はもう御免だ。



ハドノキ (イラクサ科)

雌雄異株の常緑低木、枝はやや細く多数分岐し、葉柄と共に若いときは短柔毛があるだけで粗毛はない。葉は互生し、草質、暗緑色で長橈円状集合し、雄花の花序は無柄雌花の集団は三～五mmの柄があり、葉は一・五mm卵形。分布は暖帯南部、亜熱帯、屋久島では標高三百m位までの道端で良く見かける。

は二～四月頃、前年の葉腋に花の集団は三～五mmの柄があり、葉は一・五mm卵形。分布は暖帯南部、亜熱帯、屋久島では標高三百m位までの道端で良く見かける。